

Crece Pemex 11%, pero en personal (Reforma 16/06/11)

Crece Pemex 11%, pero en personal (Reforma 16/06/11) El CIDE comentó que este incremento en la planta laboral de Pemex es atípico si se compara con estándares internacionales. Foto: Archivo En 2009, se produjeron 2 millones 972 barriles de crudo diarios, es decir, 17.3 barriles al día por trabajador REFORMA / Redacción Ciudad de México (16 junio 2011).- Pemex aún no logra recuperar su producción, pero su personal va para arriba. El año pasado, la paraestatal reportó 184 mil 90 trabajadores en todo el País, lo que representa un crecimiento de 11.4 por ciento respecto a 2009. Sin embargo, en el mismo lapso su producción de crudo disminuyó uno por ciento al ubicarse en 2 millones 576 mil barriles diarios. En 2010, cada empleado de la petrolera promedió una producción de 13.9 barriles diarios de crudo, contra 15.9 de 2009, de acuerdo con datos del Informe de Responsabilidad Social 2010 de la paraestatal. Esta reducción es consecuencia tanto de una baja en la extracción de crudo, como de un aumento del personal de la petrolera. Incluso, respecto a 2008, el alza de la plantilla fue de 14.2 por ciento, pues en ese año laboraban en Pemex 161 mil 158 personas. Según el informe, 118 mil 749 de los trabajadores son de planta y 65 mil 341, transitorios, de estos últimos, 82 por ciento laboran bajo un régimen contractual sindicalizado, es decir, que gozan de los privilegios del Contrato Colectivo de Trabajo de Pemex. Aclara que actualmente dos terceras partes del personal se dedican a actividades de exploración y producción. Al respecto, Miriam Grunstein, académica del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), comentó que este incremento en la planta laboral es atípico si se compara con estándares internacionales, pero se explica porque derivado de la reforma se crearon instancias dentro de la empresa para que la toma de decisiones fuera más transparente. "Basta ver las disposiciones administrativas de contratación y ver por cuántas instancias tiene que pasar la aprobación de un sólo contrato. "El corporativo está altamente inflado, eso también se debió al estatuto orgánico de Pemex que se aprobó durante la administración de Jesús Reyes Heróles", dijo. En contraste, Teóduo Gutiérrez, especialista en temas petroleros, apuntó que la explicación puede ser técnica pues entre más viejo un pozo necesita mayor personal para hacer más estudios al yacimiento y aplicarle nuevos procesos de producción para mantenerlo en niveles óptimos. "Un campo cuando llega a su etapa madura requiere de mayor atención, porque necesita mayores actividades. "Más gastados los campos no quiere decir que requiere menos gente, sino al revés, es cuando más gente requiere un campo maduro", comentó Gutiérrez Acosta. Explicó que cuando los pozos son viejos se produce el fenómeno de resbalamiento en el que los líquidos taponean el fondo del pozo.